
•

•

•

o
>.-
~

.0•«

ALBACETE ELEGIDA
POR EL CONSEJO
DE EUROPA COMO

MODELO DE
"DESARROLLO

ECONÓMICO
(páginas 6 y 7)

•

Industria
apuesta. en
el 98 por la. .,mnovacion y
el· empleo
En 1998la Consejería de
Industria y Trabajo de la Junta
de Comunidades tiene previsto
la realización de numerosos
proyectos para mantener y si
cabe, aumentar, el crecimiento
económico que la región
experimentó el pasado año.
Desde este departamento la
apuesta es clara hacia el
desarrollo tecnológico y la
innovación en las empresas,
como un paso adelante hacia
una mayor calidad y
competitividad. Pero las
actuaciones de la Consejería,
que este año cuenta con un
presupuesto cercano a los 20~OOO
millones de pesetas, se
centrarán también en el apoyo a
las pequeñas y medianas
empresas y al empleo.
(Información y editorial en
páginas interiores)
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---------------Opinión---------------

LOSrJEBERESDE LA CONSEJERfA DE INDUSTRIA
',' .",'

~--Tribuna eoonómíca-c-c-c-,

UN AÑO DE CAMBIOS
DESDE el pasado día 1 de enero, el Reino Unido

asume la presidencia de la Unión Europea en un
año fundamentai para la llegada del euro, y ante un
semestre donde, previsiblemente, se debatirá deñní-
tivamente la reforma
de la OCM del aceite.
Pero el año recién

concluido merece una
reflexión acerca del
sector agropecuario
en nuestro país. Y
esta meditación debe
comenzar obligatoria-
mente por la disminu-
ción que los agriculto-
res hemos tenido de
nuestra renta agrí-
cola en casi un 3 por
ciento en relación al
año anterior. Es decir,
el año pasado nos ha
convertido en un poco
más pobres. La bajada
del poder adquisitivo
de agricultores y ga-
naderos es consecuen-
cia de una disminución en los precios recibidos y en
el aumento de los precios de producción. En el caso
del aumento de los gastos en el sector ganadero, se
vio afectado por una escasa cosecha cerealista y, por
consiguiente, del incremento del consumo de pien-
sos compuestos y de los precios de los productos pro-
teicos de importación.
La Política Agraria Común (PAC) realizada desde

el Ministerio no,contribuyó a mejorar el continuo so-
brepasamiento en algunos sectores de las cantida-
des máximas. Las pérdidas en términos generales en
cultivos herbáceos se deben a la modificación del
Plan de Regionalización efectuado desde la Adminis-
tración lo que supuso que siete Comunidades Autó-
nomas sobrepasasen sus superficies máximas garan-
tizadas.
Durante este año se acometerán cambios ímpor-

tantes en Bruselas que afectarán a nuestra agrlcul-
tura y ganadería de una forma decisiva. La batalla
ganada recientemente en el Parlamento Europeo
para reformar la OCMdel aceite nos hace sentirnos
satisfechos, aunque la declsión final sospecho
pueda variar la forma, que no el fondo, que intenta-
mas aplicar la mayoría de los oleicultores comuníta-
ríos, Mientras tanto, entre el consumo interno y las
exportaciones, el sector del aceite fue capaz de líqui-
dar una cosecha abundante que se situó en torno al
millón de toneladas. Tampoco en el sector vinícola
se produjeron problemas de comercialización, apo-
yado por el notable aumento de exportaciones a paí-
ses terceros. .
En 1998se tendrá que abordar, además, la Agenda

2000 y la distribución de fondos estructurales, con
una clara amenaza de disminución de los ingresos
que España debe recibir, motivado por la ampliación
de la Unión Europea hacia los países del Este. La
presidencia británica tendrá este semestre que dirí-
gir un difícil proceso de negociaciones que comen-
zará en abril con Hungría, Polonia, República
Checa, Eslovenia, Estonia y Chipre, países que a la
DE le parece estar mejor preparados para formar
parte de la Unión. En cualquier caso, los doce meses
de este año resultarán decisivos para el futuro de
nuestras explotaciones, que agricultores y ganarle-
ros contemplaremos con expectación no exenta de
algún que otro disgusto.

Andrés GÓMEZ MORA
Presidente de Caja Rural de Toledo

LA llegada de un nuevo año siem-
pre es el momento señalado para

renovar proyectos y plantear otros
nuevos. Eso es lo que se refleja en el
documento elaborado por la Conse-
jería de Industria y Trabajo a finales
del año pasado, en el que además de
hacer un repaso a la acción de este
departamento durante el año pasado
se exponen los proyectos y objetivos
para el presente.
Sobre el papel, los compromisos fi-

jados por la Consejería que ahora di-
rige José Fernando Sánchez Bódalo
constituyen sin duda una serie de
metas que de conseguirse, al menos
algunas de ellas, supondría un im-
pulso considerable al sector indus-
trial y empresarial de Castilla-La
Mancha. Hoy día existe una coíncíen-
cia practicamente general, tanto en-
tre los grupos políticos como sociales
y empresariales, respecto a la buena
marcha de la economía española en
líneas generales. Ello ha provocado
incluso que el mundo de la economía
y la empresa, que antes centraba la
atención de círculos más bien restrín-
gidos, hoy se haya convertido en una
materia de gran interés social.
Según la tarea que se ha fijado la

Consejería para este año, su activi-
dad va a tener uno de sus principales
puntos de mira en la promoción
económica y el empleo, así como en
la puesta en marcha de programas de
, apoyo a la inversión empresarial de
las pequeñas y medianas empresas y
actuaciones de formación y fomento
del mercado de trabajo, siempre te-
niendo como referente el Pacto In-
dustrial vigente.
Como a nivel nacional, el empleo

constituye uno de los ejes fundamen-

tales de la Consejería para este año,
asunto que piensa acometer me-
diante la puesta en marcha de un
nuevo Plan de Empleo, así como con
la exigencia a la Administración cen-
tral del traspaso de las políticas acti-
vas de empleo que desarrolla el
INEM. Es este un paso cualitativo
muy importante, pero con dificulta-
des para que en estos momento se dé
de la manera que pretende la Admi-
nistración regional. Al parecer, la in-
tención del Gobierno estatal es la de
elaborar primero un Plan de Empleo
Nacional, consensuado con cada Co-
munidad autónoma, y posterior-
mente negociar lo concerniente al
INEM y a los planes de formación. En
cualquier caso, no parece que lo más
adecuado ahora sea entrar en una
guerra por este asunto de trascenden-
tal importancia, sino más bien unir
fuerzas y proyectos para que de ver-
dad, y no sólo de boca, este año sea el
del empleo.
Por io demás, la Consejería de In-

dustria y Trabajo se ha impuesto una
tarea verdaderamente exigente y a
largo plazo. Uno de los núcleos im-
portantes de la misma lo constituyen
las ayudas a pequeñas y medianas
empresas, pero en el campo de la
energía cabe destacar también la
puesta en marcha del Plan Regional
de Gasificación, en el comercio la
aprobación de una ley que regule este
sector en la región. lo mismo que una
nueva ley regional de ordenación
turística o la creación de un consor-
cio regional de comercio exterior.
Mucho trabajo, por tanto, por de-
lante, por lo que no cabe otra solu-
ción que ponerse ya mismo manos a
la obra. Los resultados ya se verán.

------ Nombres propios------

Pedro BaratoFernando Campos
La actual Comisión

Ejecutiva de UGT de
Castilla-La Mancha, con
su secretario general,
Fernando Campos, a la
cabeza, se presentará a
la reelección en el Con-
greso Regional que el
sindicato celebrará los
próximos días 20 y 21 de
marzo en Toledo. El se-
cretario regional de
DGT ha realizado re-
cientemente una valora-
ción del año pasado y
las previsiones para
1998, entre las que des-
taca el proceso congre-
sual y la celebración de
las elecciones sindicales
en el último trimestre
de este año y que la oro
ganización ha comen-
zado ha preparar con
una serie de visitas a to-
dos los delegados sindi-
cales, empresas y ceno
tros de trabajo.

José Molina
El diputado del Grupo

Parlamentario de ICAM,
José Molina, ha acusado
al Gobierno Central y al
Partido Popular de la re-
gión de sustraer ímpor-
tan tes partidas econó-
micas a los Programas
Leader JI «por encono
trarse en zonas rurales
donde la representación
institucional es de signo
socialista». Malina ha
comprobado que los
Programas de Desarro-
110 Rural (Proder), que
tienen el mismo sistema
de financiación que los
Leader, han logrado sa-
lir adelante por encono
trarse en municipios
donde gobierna el PP.
Para el diputado de
ICAM, José Molina, "es
una desgracia que el PP
haga de los fondos pú-
blicos una política
sectárea» .

El presidente nacio-
nal de Asaja, Pedro Ba-
rato, ha asegurado que
la región debe pilotar la
reforma de la OCM del
Vino, ya que es en este
producto (do que Anda-
lucía en el aceite», por
lo que ha pedido que se
dé un tratamiento de
«díscríminacíón posi ..
tiva». Según ha asegu-
rado en Cuenca Pedro
Barato, hay que tener
en cuenta que Castilla-
La Mancha aglutina
casi el 50 por ciento de
la producción de vino en
España y más del 60 de
la superficie total de
viñedo. En este sentido,
ha destacado el peso que
la región castellano"
manchega tiene en el
seelor vitivinícola y hay
pueblos que pueden de-
saparecer, según se
haga la reforma.
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La innovación y el desarrollo tecnológico, apuestas
de Industria para reattivar --laeconomía regional

D
URANTE 1998, la Consejería de Industria y Trabajo
contará con un presupuesto de 19.557 millones de

pesetas, 862 millones más que el pasado año y
que destinará 80 de cada 100 pesetas a incentivar las
inversiones de las pequeñas y medianas empresas y al

fomento del empleo. La tercera parte del presupuesto se
transfiere a los municipios en programas de desarrollo

local en los ámbitos de la promoción económica, el

Toledo. Pilar Hemández
Incrementar la capacidad de

competir de la empresa regional,
impulsando factores de futuro
como la innovación y el desarro-
llo tecnológico, la comercializa-
ción y los mercados exteriores, y
la formación y el empleo, son los
objetivos que se ha trazado este
año la Consejería de Industria y
Trabajo, coincidiendo con las
metas marcadas en el Pacto In-
dustrial para CastIlla-La Mancha
1996-1999_
Tras un año como 1996 de

caída de la demanda y los merca-
dos nacionales. la industria cas-
tellano-manchega registró en
1997 una reactivación general
que se refleja en las previsiones
'de crecimiento económico.
Según datos de Hlspalink y el
Consejo Superior de Cámaras de
Comercio, el sector industrial de
la región creció el pasado año un
4,4 por ciento, por encima de la
media nacional que fue del 3,3
por ciento. .
La Consejería de Industria y

Trabajo contará este año con un
presupuesto de 19.557 millones
de pesetas, un incremento de 862
millones de pesetas (un 4,6 por

Toledo. P.H.
La Consejería de Industria y

Trabajo se ha propuesto para
este año una serie de objetivos en
cada uno de sus apartados. Los
principales proyectos pendientes

.-/ son:
Pequeña ymediana empresa.
- Creación de una sociedad

para la promoción económica y
el empleo, de capital mixto entre
la Junta y empresas privadas,
que contará con un capital semi-
lla para apoyar proyectos empre-
sariales de la región.
- Iniciativa Pyme de Desarro-

110 Industrial 97/99.
- Desarrollo del Concurso Idea

para proyectos empresariales de
jóvenes y mujeres.
Innovación y desarrollo tec-

nológico.
- Puesta en marcha del Plan

Regional de Innovación de Casti-
Ha-La Mancha (Prrcaman), pro-
yecto enmarcado en la iniciativa
comunitaria R1S.
- Máximo nivel de ayudas púo

empleo o el turismo. Desde la Consejería de Industria
se intentará mantener y aumentar con distintos
incentivos la reactivación económica registrada en
Castilla-La Mancha durante el pasado año. Y es que
durante 1997, según estimaciones del Consejo Superior
de Cámaras de Comercio, el sector industrial de la
región creció el 4,4 por ciento, por encima de la media
nacional que fue del 3,3 por ciento.

ciento) sobre el año actual y que
destinará 80de cada 100pesetas a
incentivar las inversiones de las
pequeñas y medianas empresas Y
al fomento del empleo. La tercera
parte del presupuesto se desti-

nará a los municipios en progra-
mas de desarrollo local en los
ámbitos de la promoción econó-
mica, el empleo y el turismo.
Dentro de las ayudas a las pe-

queñas y medianas empresas, las

Los principales -proyectos
de Industria para 1998

blicas de la Consejería, a través
del Decreto de CompetitIvidad,
para proyectos de innovación y
desarrollo tecnológico, calidad y
diseño.
- Difusión y participación en

programas nacionales y comuni-
tarios de apoyo a la innovación.
Energfa.
- Finalización del ramal en

construcción del gasoducto hasta
Talavera de la Reina.
- Diseño y puesta en marcha

del Plan Regional de Gasifica-
ción.
- Promoción de fuentes de

energía renovables.
. -Mejora del suministro eléc-
trico.
Empleo.
-Exigencla a la Administra-

ción central del traspaso de las

políticas de empleo que desarro-
lla ellNEM.
- Puesta en marcha de un Plan

de Empleo.
-Fomento de la economía so-

cial.
Formación.
- Traspaso de la Administra-

ción central de las políticas foro
mativas.
_ Desarrollo y ejecución de íni-

ciativas comunitarias para finan-
ciar programas de empleo.
Comercio.
- Aprobación de la Ley de Co-

mercio de Castilla-La Mancha.
-Apoyo a las actividades feria-

les de la región.
-Incentivos a los proyectos de

inversión privada en el sector co-
mercial y financiación de activi-
dades de formación. "

principales subvenciones se han
regulado por el Decreto de la
Competitividad, a través del cual
se aprobaron hasta el mes de oc-
tubre un total de 4.711 millones
de pesetas a 1.782proyectos que
totalizan una inversión de 24.807
millones de pesetas y prevén la
creación de 2.887 puestos de tra-
bajo.
Otra de las apuestas realizadas

desde la Consejería ha sido el
Concurso de Ayudas a Iniciati-
vas de Emprendedores, un meca-
nismo puesto en marcha el pa-
sado año y dirigido a apoyar pro-
yectos empresariales de jóvenes

13y mujeres, que cuenta con la co-
a¡ laboración de 55 entidades de
:t toda la región que trabajan en la
~ promoción empresarial. Tam-

.,",Q bién se han puesto en marcha
in una decena de Centros Locales
-§ de Innovación y Promoción
u, Económica -Clipes-, centros lo-
cales y comarcales de desarrollo
empresarial.

Innovación
Las actividades en investiga-

ción científica y desarrollo tec-
nológico es una de las apuestas
más fuertes del departamento de

-Apoyo a los municipios para
mejorar su equipamiento comer-

l/al.Comercio Exterior.
- Creación de un consorcio re-

gional de comercio exterior.
- Renovación del convenio en-

tre la Consejería y las Cámaras
de Comercio de la región.
- Apoyo a la participación de la

empresa regional en ferias inter-
nacionales.
Turismo.
- Nueva Ley regional de Orde-

nación Turística.
-Recuperación de vías verdes

y cañadas reales.
- Asistencia y participación en

las principales ferias nacionales
e internacionales de turismo.
-Plan de señalización turística

por toda la Comunidad.
Artesanfa.
- Apoyo a la modernización de

los talleres artesanos.
-Impulso del Concurso de Di-

seña aplicado a la artesanía para
renovar y actualizar el sector.
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En el primer año
de desarrollo del
Pacto Industrial
para Castilla-La

Mancha, la
Consejería de
.Industria ha

invertido unos
18.000 millones
de pesetas en
subvenciones

para apoyar una. . .,mversion
empresarial de
85.000 millones

de pesetas

-

La Consejería de Industria tiene previsto este año crear una sociedad para la promoción económica y el empleo
Industria, consciente de la neceo
sidad de hacer más competitivas
a las empresas de la región me-
diante ia calidad de sus produc-
tos. Según datos del Institnto Na-
cional de Estadística, entre los
años 1992-95,Castilla-La Mancha
ha sido la región con un mayor
crecimiento de su esfuerzo tec-
nológico,. con un incremento del
128 por ciento. Sin embargo, en
una economía en el que predomí-
nan las pequeñas y medianas em-
presas aún queda mucho por ha-
cer y por ello una buena parte del
presupuesto regional se dedicará
a este apartado. con el máximo
nivel de ayudas públicas para
proyectos de inversión en inno-
vación y desarrollo tecnológico.
calidad y diseño (hasta el 50 por
ciento).
En el apartado de Energía, la

Consejería se plantea la mejora
del suministro eléctrico, la ex-
tensión de la red de gas natural y
el fomento de las energías reno-
vables. En el primer proyecto,
existe un convenio de colabora-
ción firmado el pasado mes de oc-
tubre con las compañías eléctri-
cas, que supone una inversión de
2.800millones de pesetas, para la
mejora del servicio eléctrico en

el ámbito rural. El convenio con-
templa la realización de 286
obras que mejorarán 543 kilóme-
tros de línea.
En cuanto al Empleo, seg ún la

Encuesta de Población Activa del
tercer trimestre de 1997,Castilla-
La Mancha cuenta con 526.400
ocupados, habiendo creado
16.900 empleos desde la misma
fecha del año anterior, siguiendo
un ritmo interanual de creación
de empleo superior a la media na-
cional. Las líneas de ayuda para
aumentar el empleo son el Plan
de Empleo y Desarrollo de los
Municipios; Plan de Empleo en
Zonas Rurales Deprimidas; Ayu-
das al Autoempleo y Ayudas a
Cooperativas y Sales.
Unido inevitablemente al em-

pleo, se encuentran los progra-
mas de formación, una asigna-
tura pendiente en Castilla-La
Mancha. De ello es consciente la
Consejería de Industria que para
este año tiene previsto desarro-
llar iniciativas comunitarias que
permitan financiar programas de
empleo y formación en Castilla-
La Mancha. También se desarro-
llan en distintos municipios de la
región Módulos de Formación,

que supuso en el 97 una inver-
sión de 800 millones de pesetas
para 120módulos en 108munící-
píos.
Desde la Dirección General de

Comercio, Turismo y Artesanía
también se ha apostado por la
promoción de los sectores implí-
cados, teniendo en cuenta la im-
portancia de estas acüvídadoá en
la región..

Ley de Comercio \
En cuanto al-comercio, 1998

será el año de la aprobación de la
Ley de Comercio de Castilla-La\
Mancha, en estos momentos en \
periodo de consultas y alegacio- 1
nes por parte de los agentes
económicos y sociales de la Co-
munidad. También se seguirá
apoyando las actividades feriales
que se desarrollen en la región y
a los municipios para mejorar su
equipamiento comercial.
En 1997se aprobaron un total

de 33 ferias comerciales en la re-
gión, con subvenciones por valor
de 50millones de pesetas.
En cuanto al comercio exte-

rior, que en los últimos meses se
ha incrementado considerable-
mente, este apartado cuenta con

distintas actuaciones para la for-
mación, como cursos de especia-
lización en comercio exterior,
impartidas por Cámaras de Co-
mercio y asociaciones empresa-
riales. En promoción, se han or-
ganizado medio centenar de ac-
tuaciones en el exterior. La
decisión del Ministerio de Eco-
nomía de abrir en Toledo una ofi-
cina dellCEX dará mayor desa-
rrollo a este sector.
En el aspecto turístico es indu-

dable que aún queda mucho por
hacer, teniendo en cuenta que
este sector es uno de los de ma-
yorfuturo en la región y una de
las salidas al desarrollo econó-
mico. Ordenación del sector. in-
centivos a la empresa turística y
promoción son algunas de las lí-
neas de actuación.
Por último, en el sector de la

artesanía, sigue siendo necesario
el apoyo a la modernización: de
los talleres artesanos y a los pro-
yectos colectivos presentados
por las asociaciones. Durante
1997 se renovó la normativa re-
gional dirigida al sector artesano
con la aprobación de una Orden
que regula la concesión de sub-
venciones.

,

UNA PROVINCIA ABIERTA A L4 INVERSIÓN

DipUTaciónProvincial de Toledo
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El Consejo de Europa elige a la provincia de
N~',. .

Albacete como modelo de desarrollo económico
•

E
·L pasado viernes, el delegado provincial de

Industria y Turismo en Albacete, :José Luis
Moreno, daba a conocer la realización de un

estudio por parte de un equipo de profesores de la
Universidad Autónoma de Barcelona, encargado a su

vez por el Consejo de Europa. El ofijetivo de tal estudio,
según explicó, era analizar el desarrollo económico de

la provincia durante la última década .
•
inicial careciesen de zonas de zo-
nas urbanas déhs'ainente pobla-
das, y por eso elegimos unas 20
provincias de España, y por su-
puesto, A1bacete encajaba dentro
de este perfil»,
En realidad, el estudio se rea-

liza en varios países de la Unión
Europea y, al igual que el equipo
de Bellaterra se dedica al análisis
del desarrollo económico es-
pañol, existen grupos de trabajo
en Finlandia, Grecia, Holanda o
Bélgica, entre otros. Otras pro-
vincias «exitosas» en su desarro-
llo son, según los responsables
del departamento de Economía
Aplicada, Soria o Cuenca, y se
han incluido zonas donde el desa-
rrollo no ha sido tan exitoso.
«Un claro ejemplo de provincia

no exitosa, y que hemos anali-
zado como el necesario contraste
en toda investigación científica,
es el de la provincia de Zamora, o
el de la de Teruel», explicó, «(y, en
el caso concreto de Albacete, en
el pasado mes de septiembre es-
tuvimos en ella para entrevistar-
nos con la administración, los
Leader, la Universidad, y un lis-
tado de empresas locales qne nos
llamaron especialmente la aten-
ción».

Albacete. EmIlio Fernández
Al parecer, la evolución econó-

mica de la provincia y de la pro-
pia Albacete capital ha sorpren-
dido en Europa, entre otras por-
que.el punto de partida era el de
un mundo agrícola arcaico y es-
tancado en los antiguos modelos
de producción, y porque las gran-
des transformaciones realizadas
lo fueron de manera completa-
mente autónoma, sin ayudas ex-
teriores. Pero el estudio, según
sus propios autores, no se queda
en eso sino que va mucho más
allá.
La autoría del estndio, del que

ya existe un borrador provisional
y cuya versión definitiva se hará
pública dentro de un mes, corres-
ponde a dos de los responsables
del departamento de Economía
Aplicada del campus de Bellate-»
rra (Barcelona), Jordi Rosell y
Lourdes Viladomiu. Y, en reali-
dad, abarca todo el territorio es-
pañol, aunque el capítnlo dedi·
cado a Albacete es una de las píe-
zas básicas del mismo.
«Se trataba de hacer un estu-

dio sobre áreas originalmente ru-
rales, y qne han dado nn salta
exitoso a la modernización
económica», explicaba el profe-
sor Rosell, «con especial aten-
ción a la creación de empleos no
agrícolas desde zonas preferente-
mente agrarias, y que en estadio
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La industria tradicional ha sabido adaptarse a los nuevos tiempos

vitivinícola, que a diferencia de
otros sitios, se han reconvertido
por sí mismos, y por ello se ha
conseguido en los últimos 10ó 15
años un logro que no se ha dado
en otras partes de España, y es
que la indsutria ha creado em-
.pleo, incluso en sectores que 10
'normales que estén en franca re-
gresión, como es el textil».
- Ausencia de grandes em-

presas públIcas sometidas a re-
conversión. Tradicionalmente,
el antiguo Instituto Nacional de
Industria (INI) no prestó aten-
'ción al desarrollo económico de
la ptovincia de Albacete. Dicba
falta de atención fue en su día un .
factor de snbdesarrollo econó-
mico pero hoy, cuando todo el
sector público está sometido a
duras reconversiones, ha paliado
en parte los efectos de las últi-
'mas crisis.
(En Albacete y su provincia,

nunca ha existido una Hunosa, o
• •un Astano, o lo que es lo mismo,

'grandes empresas que concen-
tran una parte significativa del
empleo provincial o local, y cuya
'evolución influye de manera
lTIllY directa en el estado econó-
mico de la zona», destacó, «y, por
ello, no se han dado fenómenos
de desertificación industrial que
sí se han dado en provincias' o en
localidades de ámbitos muy cero
canos, como Sagunto».
-El efecto corredor. Tradicio-

nalmente, Albacete es el camino
-más fácil y menos costoso para
comunicar al centro de la Me-
seta, y sobre todo a Madrid, con
el Levante español, Por ello, la
mejora de las comunicaciones
nacionales siempre la ha benefi-

bajo de documentación, estudio y
análisis que se ha prolongado por
espacio de dos años y que ha pero
mitido establecer un grupo de
seis conclusiones que explican el
desarrollo económico de la pro-
vincia de Albacete durante
los últimos 10Ó 15 años. Las mis-
mas se elevarán al Consejo de
Europa, que las utilizará como
modelo en el diseño de íüturos
programas de desarrollo local y
provincial:
- MantenimIento de la indus-

tria tradicional y moderniza-
cIón de la misma. En la provin-
cia de Albacete existía un sector
industrial tradicional qne no sólo
no ha entrado en crisis, sino que
ha sabido adaptarse a los nuevos
tiempos. El ejemplo paradigma-
tico es la cnchillería, que ha pa-
sado de ser una actividad semiar-

tesanal a convertir a
la Mancha Oriental en
uno de los tres gran-
des del sector en Bu-
ropa, junto a Sheffield
o Esiingen .
«Sin embargo,

había. otros sectores
que han seguido el
mismo camino», ex-
plicó Rosell, «como
son el calzado en Al-
mansa o todo el sector

En la provinciade
Albacetehan surgido
una serie de
empresarios que han
sabidodar el salio desde
la pyme a empresasde
mayor tamaño, un
ejemplode ellose
encuentra en el
polfgonodeCampollano

Conclusiones
Dicha visita a Albacete y su

provincia forma parte de un tra-

•

••
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ciado de forma indirecta, por en-
contrarse en uno de los grandes
ejes de comunicación en toda la
Península Ibérica. el Centro-
Este, y por ello rodeada de gran-
des infraestrnctnras que la boro
dean.
-La potenciación de Albacete

capital como polo de desarro-
llo económico, social y de-
mográfico. A lo largo de los ültí-
mos 20 años, Albacete capital ha
pasado de ser-una ciudad de pro-
vincias a transformarse en una
de las urbes con mayores índices
de crecimiento en toda España,
algo que además se ha consolí-
dado con una mayor presencia de
las adminis-
traciones
públicas,
tanto nacio-
nales como
provinciales
o locales.
«Hay un

índice treo
menda·
mente slgni-
ñcatlvo», re-
marcó, «y es
la creación
de más em-
pleospúblí-
cos, con po-
los de crea-
ción de empleo bien definidos,
como es el campus universitario
o el complejo hospitalario, y cuyo
crecimiento ha acompañado a la
transformación de la ciudad de
Albacete en la primera ciudad dé
La Mancba, hasta tal punto que
su población ha rebasado lo que
se llama masa crítica para la cre-
ación de puestos de trabajo».
- Tutelaje de las administra-

ciones públicas. A juicio de los
profesores de la Universidad de
bellaterra, Albacete capital y
toda su provincia han sido una
zona en la que los gestores públi-
cos han sido capaces de incenti-
var su crecimiento en una línea
que se ha revelado completa-
mente exitosa, bien a través de
incentivos, o bien mediante la
creación de polos de desarrollo
cuyo primer hito fue elpolígono

,

industrial de Campollano.
- Aparición degrandes 'efu-

presas de capital completa-
mente albaceteño. «Tenernos
una serie de empresarios en la
provincia de Albacete que ban
sabido dar el salto desde la pyme
a empresas de mayor tamaño»,
afirmó, «(ypodemos dar una serie
de ejemplos, como son las firmas
Pañalón, de Víllarrobledo, y las
albaceteñas Styb o Ajusa, e ín-
cluso aún más, las empresas de
capital extranjero, como es el
caso de Maltamancha, tienen
fuerte presencia de capitales lo-
cales».
Asimismo, y por encima de los

seis factores
antes re-
señados,
hubo una
caracterís-
tica que im-
pregna a to-
dos y que
sorprendió a
los investi-
gadores:
desde el prí-
mer mo-
mento, el
desarrollo
económico
de la provín-
cia de Alba-

cete ha sido completamente
autógeno, sin intervenciones ex-
teriores destacables, lo que no
sólo lo dislingne del resto de las
provincias españolas, sino de
otras zonas (exitosas» del resto
de Europa.

La evolución
económica de la
provincia y de la
propia Albacete

capital ha
sorprendido en
Europa, con un

desarrollo totalmente
autónomo

Elcrecimiento de la Universidad ha acompañado a la transrormación de Albacete

Según explicó, el único sector
con gran penetración exterior es
el comercio, a raíz de la apertura
de dos hipermercados de las ca-
denas Eroski y Pryca. Si em-
bargo, existe un gran «punto ne-
gro» en el panorama descrito en
el informe que se elevará al Con-
sejo de Europa: las tasas de paro,
muy por encima de la media na-
cional, aunque, curiosamente,
originadas por el propio desarro-
110 de la provincia.
«Aquí es donde el haber ele-

gido provincias no exitosas tiene
utilidad como vía de compara-
ción», relató, «porque cojamos el
caso de Zamora, es cierto que sus
tasas de paro son bajas pero ¿a
qué se deben?, no a un auge
económico, sino a otras provin-
cias y, si llevamos esto al caso de
Albacete, vemos que si hay paro,
es porque al mismo tiempo hay
desarrollo economíco»,

un dato que le llamó la atención,
la pennanencia del trabajador en
su lugar de residencia, tenga em-
pleo o no. A su juicio, sólo cabe
una explicación: nadie abandona
un lugar donde puede haber
perspectivas de empleo.
, «Hay provincias españolas
donde hay situaciones de caída
demográñca gravísímas por este
factor », señaló, «y un caso espe-
cialmente dramático es el de la
provincia de Albacete, pero que
se deben a que los hombres y muo
jeres jóvenes emigran, por lo que
la caída del paro es completa-
mente artificial y a la hora de la
verdad es un síntoma de crisis,
no de auge ».
En cuanto a la utilidad futura

de estos estudios, servirán preci-
samente para que el Consejo de
Europa tenga una referencia a la
hora de decidir qué politicas de
desarrollo y promoción económí-
CQS son más eficaces en función
del tejido cultural y social.
,Tal uso tiene una traducción a
pesetas -no a euros- inmediata,
ya-que servirán de guía para
asignar fondos de cohesión a las
zonas subdesarrolladas de Eu-
ropa.

Sin grandes inversores
«Hay una zona en Bélgica que

tiene tasas de crecimiento simio
lares a las de Albacete capital,•pero su origen está en la implan-
tación de una fábrica de la multi-
nacional Levi's Strauss», recono-
ció el profesor Rosell, «y por ello,
el desarrollo de la Mancha Orlen-
tal tiene características específi-
cas y muy marcadas, aquí nunca
han llegado grandes inversores
que hayan tirado de la provincia,
como Suzukí, General Electric o
Ford).

Creáción de empleo
Según Rosell, uno de los pro-

blemas estructurales de España
es que un auge económico no se
traduce necesariamente en la
creación de empleo. Sin em-
bargo, en el caso de Albacete hay

•

• tn cualquier
JI1PJI1en/(J

eualquier día ... Así es eíudad J(.eal
•

•Diputación Prevlnclal e
de Ciudad Real ~
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~--EI consultor --~
Las empresas de

trabajo temporal (I)
Tradicionalmente en nuestro país no ha

estado muy bien visto por los sindicatos y
las autoridades (administrativas Y[udí-
ciales) el que una empresa, cediendo temo
poralmente sus trabajadores, prestase de-
terminados servicios a otra empresa. Se
ha venido entendiendo que esta ínterme-
díacíón con fines lucrativos vulneraba los
derechos de los trabajadores.
No obstante, los países de nuestro en-

torno, finnantes del Convenio del 96 de la
Organización Internacional del Trabajo
(OIT) vienen admitiendo desde los años 60
la ímportancía de las empresas de trabajo
temporal (en adelante ETT) en la eco-
nomía y en los mercados laborales. Con-
venientemente reguladas, estas empresas
.seleccionan y posicionan un importante
segmento de trabajadores especializados
(sobre todo en el sector servicios) e influ-
yen en la productividad empresarial. A
mayor abundamiento proporcionan a los
trabajadores un primer acceso al mercado
laboral, facilitándoles compaginar su tra-
bajo con cualquier otra actividad (forma-
tiva, por ejemplo).
Las ETT vienen prestando un servicio

necesario en la mayoría de los países co-
munitarios, con un importante volumen,
de negocio y su actividad está perfecta-
mente regulada. Con el fin de no competir
en desventaja con las empresas europeas,
España promulgó la Ley 14/1994,de 1 de
junio, por la que se regulan las Empresas
de Trabajo Temporal (ETT), modificando
la legislación vigente entonces.
La ETT, según la meritada norma, es.

aquella cuya actividad consiste en poner
a disposición de otra empresa usuaria (ge-
neralmente mediante la firma de un con-
trato de prestación de servicios), con
carácter temporal, trabajadores contrata-
dos por la primera.
La referida Ley pretende controlar el

correcto fnncionamiento de las ETT y el
exacto cumplimiento de la legalidad vi-
gente mediante los siguientes instrumen-
tos:

l..La ETT debe solicitar de la Adrnínís-
tración la preceptiva autorización para
poder funcionar. ' -
'2.· Para responder de sus .deudas (sala-
riales, de Seguridad Social o indemníza-
ciones) la ETT deberá constituir una im-
portante garantía (depósito, aval afianza)
ante la autoridad laboral.
3.-La autoridad laboral llevará un regís-

tro de las ETT con todos sus datos.
4.- La ETT deberá incluir en su nombre

social dicha denominación Y exhibir el
número de autorización administrativa,
así como el nombre de la autoridad que la
concedió, en la publicación de sus ofertas
de empleo.
5.- La ETT deberá remitir a la autoridad

laboral antorizante los contratos de
puesta a disposición que formalice.

Denta y Molero, S.L.
Centro Comercial Buenavísta. Toledo.

.. 925·254538

Migraciones

José "LtrlsClemente (Don Piso): uElmercado .
inmobiliario en la provincia de Toledo está en alzall

H
A iniciado su actividad ·inmobiliaria hace apenas tres meses, pero las

expectativas no pueden ser mejores ..Toledo se ha convertido en un
importanle centro para el sector lnrnobilíarlo. «Don Piso» es una

empresa familiar, que aspira a convertirse en líder en toda la zona centro. En la
actualidad posee dos oficinas en Madrid. Con tan sólo seis empleados, su

proyectos pasan por llegar a facturar a finales de 1998, 15 millones de pesetas.

José Luis Clemente,
delegado asesor de Don
Piso en Toledo; asegura

que el mercado .
inmobiliario en la

provincia «tiene futuro»

Toledo. F. Ramirez.
El auge que está te-

niendo el sector ín-
mobiliario en España
también se está no- f"'~"".;¡;:
tando en Toledo, una
zona que mantiene
precios competitivos
.que han contribuido
a que muchas perso-
nas compren una vi-
vienda. Este fenó-
meno, según explica
José Luis Clemente,
delegado asesor de
Don Piso, ha dado
«un impulso impor-
tante a este sector».
Con tan sólo tres me-
ses funcionando
como agencia inmo-
biliaria posee más de
100 pisos y 60 com-
pradores.
Los orígenes de

esta empresa, for-
litada por un ,grupo
de ingenieros, se re-
montan a febtero,de
1996, cuando Buro-
tec compró una
franquicia para rea-
lizar proyectos e
instalaciones en las
viviendas. En ese
trabajo se dieron
cuenta que una buena parte
del trabajo provenía del in-
tercambio inmobiliario. En-
tonees, decidieron comprar
- la franquicia de «Don Piso»,
una empresa instalada en
Cataluña desde hace 15
años.
Así comenzó su actividad

y en la actnalidad la em-
presa posee otras dos dele-
gaciones en Madrid, aspí-
_rando a convertirse en líder
en este sector. no sólo en
Toledo, sino en toda la zona
centro. «Una vez consolida-
dos, abriremos otra en To-
ledo», dice José Luis Cle-
mente, quien reconoce que
han ampliado su actividad y
ya están trabajando en las
localidades de Mora, Bar-
gas, La Puebla de Mon-
talbán y Torrijos.
Las expectativas para el

nuevo año pasan por supe-
rar los 15 millones de pese-
tas en facturación. En este

sentido, el delegado de «Don
Piso) afirma que el mercado
inmobiliario en esta provin-
cía «tiene futuro», a pesar
de que reconoce que cuando
decidieron abrir esta ern-
presa, «no era el momento
más oportuno», dice.

Servíeíos
Clemente, insiste en que

su empresa ofrece una
gama de servicios que ayu-
dan al vendedor y al como
prador a «agilizar todos los
trámites». Esta empresa,
además de -la compra y
venta de inmuebles, tamo
bién se dedica a buscar pi-
sos para alquilar y realiza la
tasación inmobiliaria, ira-
mita las hipotecas y asesora
a todos sus clientes. «Insisto
en que estamos en un buen
momento. Estudios realiza-
dos por diferentes Bancos
indican que entre ellO y el

15 por ciento las
propiedades inmo-:, ; I biliarias caro bían
de dueño antes de._,:. I un año. «En general
es un mercado en
alza y en moví-
miento», dice el em-
presario.

José Luis Cle-
mente señala como
factor determinante
para que se haya re-
vitalizado este seco
tor a las migracio-
nes, «la gente del
campo sigue vi-
niendo a las ciuda-
des», dice para re-
calcar que en la ac-
tualidad la
segunda vivienda
se está convír-
tiendo en algo nor-
mal «yeso a pesar
de que antes era un
luio».
Insiste en que la

labor de las agen-
cias inmobiliarias
es importante por-
que son los encar-

. gados de 'vender,
asesorar y sugerir tanto al
dueño la forma más ade-
cuada para vender su vi-
vienda.Reconoce que muo
chos propietarios descono-
cen la función de las
inmobiliarias. «Esta es una
profesión muy psicológica.
Debemos captar con rapidez
la personalidad de la per-
sona ajena. Conocer bien al
comprador y al vendedor es
lo mejor porque así pode-
,mos ofrecer un mejor servi-
cio», afirma. Al hablar de
los precios, Clemente consí-
dera que en Toledo «varían
mncho y todo depende del
barrio». Según él, los' pre-
cios son «competíttvos».
aunque la vivienda -en To-
ledo tnvo fases muy altas.
en los últimos cinco años se-
ha multiplicado. «Todo de-
pende de su ubicación. No
es lo mismo comprar un'
piso en el Polígono que en la
Avenida de Europa».
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Francisco Merino: da promoción turística.
es lagran baza que, debe jugar la regíén»

CIUDAD REAL Y Castilla-La Mancha tienen grandes atractivos turísticos« que ofrecer pero siguen siendo gran¡:les desconocidas". Así lo reconoce
el presidente de la Federación Regional de Hostelería, Francisco Merino,

que advierte que hay que impulsar la promoción y aprovechar los grandes
eventos que se celebran a lo largo del año, como el Festival Internacional de

Teatro Clásico de Almagro para «hacer patria" y atraer a los visitantes.

•

• Infotur
El destacado joven empre-

-sarío ciudadrealeño señala
que uno de los logros conse-
guidos para dar a conocer la
riqueza artística de la pro-
vincia, por ejemplo, es la
construcción de una oficina
de Infotur en la capital, cen-
tro que se crea "en distintos ;'
puntos de la región en cola-
boración con la Dirección "
General de 'turismo y que en
Ciudad Real será gestionado
por la Asociación de Hoste- .'
lería.

Es, según Francisco Me·:
ríno, una oficina atípica, por-
que será el propio sector
quien la poñga en marcha en
Cindad Reai con el objetivo
de hacer promoción turística ,
y tralar de orientar allnrista
que, en la mayoría de las
ocasiones, tiene una idea:
equivocada de Ciudad Real y
del conjunto de la región.

Precisamente, un grupo de
200.agentes turísticos que el
pasado mes de diciembre se .
,desplazaron a la capital para
.conocer los espacios y para- '.
jes más representativos de la '
provincia, «se.llevaron una"
imagen fabulosa de- nuestro
entorno; todos manifestaron

•

EMPRESAS----------
Breves· \

Ciudad Real. C. Campo
Francisco Merino, respon-

sable de uno de los sectores
más activos de la Comuni-·
dad Autónoma, se ha pro-
puesto desde que preside,
esta Federación, así como la
Asociación Provincial de
Hoslelerosde Ciudad Real
«vender Casril'la-La Man-
cha» en todos los foros y para '
ello, entre otros proyectos, .
están decididos a participar
en la Feria Internacional del
Turismo, Fitur 98, e incluso
en la Expo 98 de Lisboa, coin-
cidiendo con la celebración
del Día de España.

Francisco Merino advierte
que son muchos los pasos.
que hay que dar para que la> 'su sorpresa al detectar las
imagen de la región se pro- maravillas existentes en Cíu-
yecte a nivel nacional e in- dad Real, que' no están
ternacional y para ello todas siendo suficientemente pro-
las administraciones y secto- , mocíonadas»,
res representativos deben El presidente de los hoste-
aunar esfuerzos. leras especifica que éste es

un paso qne debe comple-
mentarse ahora con la pro-
moción de múltiples aconte-
címíentos.y ferias que a lo
largo y ancho de la provincia
se celebran. As), señala que
no solamente habría que
aprovechar certámenes de
renombre internacional,
com oei Festival de Almagro
«para atraer al turismo».
sino las propias fiestas de las
singulares pueblos manche-
gas como los Carnavales o
los festivales de folclore, de
gran calado en la capital. Me-
rino indica que hay tempora-
das en la región, especial-
mente en Ios meses de caza,
que son muy oportunas tamo
bi én para elaborar «paque-
tes turísticos».

Asegura que desde la Aso-
ciación de Cindad Real y
desde la propia Federación
se están colocando algunos
granos de arena que están
dando resultados muy posíti-
VQS. Así, destaca las Jorna-
das Regionales de Gastro-
nomía que se celebraron en
el marco de la Feria"'Clé la '
Caza y el Turismo, Fercatur,
que esta año también se re"
petirá, así como el Concurso
Regional de Cocineros que se
organizará de cara al con-
curso nacional que «estarnos

\
Cooperativa Metalúrgic¡\.

,
La Cooperativa Metalúrgica de Puertol1ano

(Comepu) será una de las cuatro empresas es-
pañolas que participarán en la construcción
de una planta petroquímica en la ciudad ar-
gelina de Skikda. Según el presidente de la
Cooperativa, Ramón Díaz, Comepu comen-
zará en breve a fabricar 32 recipientes ligeros
para la pétroquímica que, con tecnología es-
pañola de la empresa Intedra (Inítec Draga-
dos y Técnicas Reunidas), están desarro-
llando con capital de Repsol Qnimlca y de
una empresa argelina al 50 por ciento.

Redbio
La empresa de nacionalidad noruega Red-

bio está experimentando con alpechines en la
localidad toledana de Madridejos con el obje-
tivo de obtener abonos ecológicos y orgánicos
y estiércol para cultivar el champiñón. El re-
presentante español de esta empresa, Arturo
Hidalgo ha asegurado que este experimento•~ se hace por primera vez a nivel internacional

u y se pretende hacer desaparecer el almacena-
o miento del alpechín, que es una sustancia
~... contaminante obtenida de los deshechos de
~ la aceituna.L..:._

Francisco Merino, presidente de la Federación Regional de Hostelería

intentando que tenga su se
de en Cindad Real».

Premio de la Cámara
Precisamente, el empeño

del joven hostelero mano
chego por fomentar el tu-
rismo en Ciudad Real ha sido
reconocido por la Cámara de
Comercio en los premios que
concede anualmente. La en-
tidad subraya que el también
director comercial del Hotel
Paraíso -una empresa fami-
liar d·irigida por su padre
Jesús Merino, consagrado
hostelero de ia capital- ha
demostrado su preocupación
constante por el desarrollo
de la tierra, habiéndose ím-
plicado para ello en diversas
organizaciones empresaria-
les, como la Asociación Pro-
vincial de Hostelería desde
junio de 1996y la Federación
Regíonal, cuya presidencia
ostenta desde octubre del
año pasado.

El joven emprendedor cíu-
dadrealeño no oculta su sao
tisfacción por el galardón
que recibirá, dentro de unos
días, junto a otros empresa-
rios de la provincia, premio
que ha recibido como incen-.
tivo para seguir trabajando
aúnlll~~:para fomentar el de-
sárróllólle Ciudad Real. «Lo
tomo como una palmada en
el hombro para seguir Iu-
chando por -esta provincia».
,Él fne el que impulsó hace
dos años la iniciativa de una
oficina de turismo más viva.

Precio de la vivienda
El precio de la vivienda nueva en Castilla-

La Mancha registró un incremento del 5 por
ciento, por debajo del registrado en Canaras
y Castilla y León, donde más subió. Según los
datos de Tasaciones Inmobiliarias (Tmsa) so-
bre la evolución del valor de la vivienda en
España en el cuatrimestre del pasado año
presentados la pasada semana, en el conjunto
de España el precio de los pisos de nueva
construcción creció por término medio el 5
por ciento, si bien el de jos usados se íncre-
mentó un 3 por ciento. El precio medio nacío-
nal se situó en 122.000pesetas el metro cua-
drado para la vivienda nueva y en 100.600pe-
setas para la usada,

Lovable
La dirección de la empresa de corsetería

«Lovable» de Guadalajara ha presentado un
expediente de regulación de empleo para
ocho meses que afecta a 45de sus 240 trabaja-
dores, a los que posteriormente se les rescin- .
dirá el contrato con una indemnización de 20
dias por año trabajado. Según CC.OO., el ex-
pediente, presentado el 30 de diciembre, se
encuentra en periodo de consultas, pero las
condiciones que recoge pasa los trabajadores
expedientados son consideradas «ínacepta-
bles» por los representantes sindicales.

Proyectos empresariales
Un total de 29 proyectos empresariales han

sido premiados en el concurso Idea, promo-
vido por la Junta de Comnnidades y cuyo ob-
jetivos, según el consejero de Industria, José
Fernando Sánchez Bódalo, «es ayudar a crear
empresas.en la región y apoyarlas para que

. generen empleo», Los premios se dividen en
dos modalidades, los que tienen aportación
económica (18), y los que serán financiados
(14), aunque tres proyectos han sido premia-
dos con las dos modalidades. Al concurso han
concurrido 103proyectos .
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Agronoticias

Cuota Láctea
La Unión de Cooperativas Agrarias de Cas-

tilla-La Mancha ha iniciado la presentación
de recursos ante el Ministerio de Agricultura

. por las notificaciones a cooperativas de la re-
gión sobre la liquidación de tasa suplementa-
ria en el sector lácteo, de la campaña 96/97, ya
que responden a errores de la base de datos .
del Fondo Español de Garantía Agraria
(FEGA). Según Ucaman, el FEGA ha comen-
zado a notificar a algunos primeros compra-
dores, como las cooperativas encargadas de
la concentración y comercialización de la
producción lechera de los ganaderos, la
multa a abonar por sobrepasar la ilamada
«cuota láctea», Ucaman entiende que las mulo
tas por sobrepasar las cantidades de reíeren-
cía de producción de leche no responden a la
realidad, puesto que se trata de explotaciones
con cuotas asignadas y no actualizadas por el
propio Ministerio de Agricultura.

Ayudas a apicultores
El consejero de Agricultura y Medio Am-

biente, Alejaudro Alonso, ha explicado a los
representantes de las asociaciones de apieul-
tores que las primas de polinización -cuya
cuan tía ha descendido por razones presu-
puestarias- no es la única línea de apoyo al
sector. Los representantes apícolas manifes-
taron al consejero su desacuerdo y malestar
por la reducción de las cuantías de las primas
de polinización- efectuada el pasado año, y le
mostraron su preocupación por la incidencia
que tendrá en sus rentas. Según Alonso,
además de estas ayudas existen otras líneas
de apoyo a los apicultores. en concreto a la
comercialización, a la denominación de orí-
gen, a la investigación, al centro regional apí-
cola y a la formación.

Programa Leader en Cabañeros
Las iniciativas que han solicitado acogerse

al programa de desarrollo europeo Leader 1I
superan los 500 millones de pesetas de inver-
sión en la comarca de Cabañeros. En opinión
del presidente del Consejo de Cabañeros..An-
gel Fernández, es un dato «significativo» que
demuestra el interés que ha despertado esta
fórmula de desarrollo rural y lo Importante
ahora es consolidar las primeras ayudas a las
iniciativas presentadas. En este sentido,
anunció que el Consejo (espera poder adíudi- .
can en este mimo mes las primeras ayudas
después de saber que desde la Unión Europea
se han «librado» cien millones de pesetas
para ser destinados a este programa.

Suspensión de ayudas
La asociación agraria Asaja de Ciudad Real

ha pedido a ia Consejería de Agricultura y
Medio Ambiente que explique por qué han
sido suspendidos «de forma injustificada» los
plazos de presentación de solicitudes de ay tÍ·
das para el olivar, los cultivos sociales y la
agricultura ecológica. Segúu Asala, el plazo
de presentación de ayudas para estos cultivos
se abría automáticamente elIde enero de

'1998, pero ia Consejería de Agricultura deci-
dió paralizarlo con el pretexto de introducir
modificaciones y no mantener abierto el
plazo todo el año. El ajo, el melón y el cham-
piñón son los productos más afectados.

•

La cooperativa IlColiva1nde Valdepeñas invierte
más de 85 millones en mejorar sus instalaciones

L
A Cooperativa olivarera «Colival» de Valdepeñas prevé molturar este
año en torno a los tres millones de kilos de aceituna, una 24 por
ciento más con respecto a la pasada campaña, según aseguró el

presidente de la misma, Federico Pliego, que agregó que la recogida del
fruto se prolongará hasta finales del próximo mes de febrero.

Valdepeñas. Elisa Laderas
La recogida de aceituna se

inició en Valdepeñas a princi-
pios de enero aunque no se
generalizó hasta la pasada
semana, con unas perspectí-
vas favorables tanto en canti-
dad como en calidad.

Sin embargo, el presidente
de la Cooperativa «Colíval»
Federico Pliego, que calificó
de aceptable la cosecha, que
cifró en cerca de tres millo-
nes de kilos de aceituna, alu-
dió a la aparición de la mosca
mediterránea. una plaga
que, además de aumentar la
acidez, también provoca la
caída del fruto.

La capacidad de rendí-
miento de la aceituna recogi-
da inicialmente no superaba
el 20 por ciento, una cifra que
se incrementará en los próxi-
mos días, según aseguró
Federico Pliego, que matizó
que la variedad cornicabra
representa elBOpor ciento de
la produccIón global, frente
al 20, por ciento restante de

picual o nevaílla. millones de pesetas proce-
Colíval, integrada por un dentes de los recursos pro-

total de 1.500 socios y que . pios de la cooperativa.
comercializa el aceite virgen De la producción global de
extra bajo la denominación aceite, unos 150.000 kilos se
«Sierra Prieta», se fundó en 'venden en plaza y el resto es .
1970 y ha sufrido en los dos adquirido por envasadores
últimos años una gran remo- italianos y de distintos pun-
delación mediante la adquísí- .. tos de España, según precisó
ción de nueva maquinaria Pliego que no pudo determi-
que permitirá molturar más nar con exactitud la cotiza-
de 100.000kilos diarios y de' ción de la aceituna, por la que
nuevos depósitos con los que el año pasado se llegó a pagar
se ha dotado a las ínstalacío- a 90 pesetas kilo.
nes de una capacidad global En la provIncia de Ciudad
de almacenamiento de un Real. la de mayor superficie
millón de kilos. .de olivares en Castilla-La

" Mancha. se estima la produc-
Presupuesto ción de aceituna de esta cam-

El montante económico de paña en unos ochenta míllo-
la remodelación, que tamo nes de kilos de aceituna, que
bién contempla un nuevo sis- 'elaborarán más de 18.000
tema de limpieza de aceituna, .toneladas de aceite. En estos
entre otras mejoras, asciende momentos, la mayor parte de
a unos 86 millones de pese- Jos municipios de esta pro-
tas, financiados por el Feoga vincia se encuentran reco-
y el Ministerio de .gíendc el fruto, cuya recolec-
Agricultura, Pesca y .cíón concluirá a finales de
Alimentaci ón, fundamental- este mes de enero o princí-
mente, además de otros 14 .píos de febrero.

Ucaman apoya la aplicación' de 'la normativa
sobre envases para preservar el medio ambiente
Valdepeñas. ElIsa Laderas

Las cooperativas vitívíní-
colas asociadas a la Unión de
Cooperativas Agrarias de
Castilla-La Mancha
(Ucaman) ha acogido favora-
blemente las obligaciones
derivadas de la normativa
comunitaria y española sobre
envases y embalajes, que les
obliga a recuperar el vidrio
utilizado, aunque ello supon-
ga un aumento en el precio
del producto final.

Gestión integrada
De hecho, las cooperativas

adscritas a Ucáman se han
adherido. a través de la
Confederación de
Cooperativas tgrarias de
España, a la gestión integra-
da que llevará a cabo la

.empresa Ecovidrio -una enti-
dad integrada por asocíacío-
nes de bodegas, cerveceros Y
colectivos de fabricantes de

vidrio, que se encargan de
recogerlo y trasladarlo para
su tratamiento- en' todo el
territorio nacional una vez
que se aplique la normativa,•previsiblemente a partir del
próximo mes de mayo.

En opinión del técnico res-
pensable de la sectorial de
vinos de Ucaman, Ángel
Lara, el precio que se deberá
pagar a consecuencia de las
nuevas obligaciones que se
establecen en la normativa
supone 0,40 pesetas por bote-
lla, aunque no por ello las
bodegas tendrán que modifi-
car su estrategia de mercado
o cerrar los ojos ante proble-
mas del medio ambiente.

Campañas ciudadanas
Parte del dinero que se

obtenga eón el reciclaje y
recogida del vidrio se desti-
nará a desarrollar campañas
de concienciación ciudadana

ya incrementar el número de
contenedores, puesto que el
éxito o el fracaso de la inicia-
tiva depende de la colabora-
ción de los consumidores.
La adhesión de las empre-

sas embotelladoras a
Ecovidrio es una cuestión
prácticamente ineludible, ya
que de lo contrario las firmas
deberían ocuparse de la reco-
gida y reciclado del vidrio
que expide, una práctica
imposible para la gran
mayoría de ellas.
, Para cumplir con la nueva
normativa, todos los envases
deberán identüicarse con un

'punto verde -muy común
entre un gran número de
empresas lácteas y de cerve-
Z3- que es el símbolo que per-
mite identificar si los envases
tienen establecido un síste-
roa de consigna o están den-
tro de un sistema integrado
de gestión.
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As~a acusa de falta de.valentia a la Consejería de
Agricultura en el Plan de Recuperación del Viñedo

•

L
A Consejerfa de
.' Agricultura ha

. . " . abierto un
nuevo plazo, hasta elt 5
de marzo, para que:,tos'

agricultores que lo
deseen se acojan a las

ayudas. del Plan de
Recuperación del Viñedo
afectado por la sequla.
Sin embarqo, desda la

• • • •orqamzacron agraria
Asaja se ha criticado a

Agricultura al considerar
que en este nuevo plazo

no se ha introducido
ninguna modificación, a
pesar. de las propuestas

del sector agrario

Toledo. D.T.
,. El nuevo plazo para acogerse a
{as ayudas del Plan' de
Recuperación del Viñedo afecta-
do por la sequía, que fue publica-
do el pasado viernes en el Diario
Oficial de Castilla-La Mancha, y
que se prolongará hasta el 15.de ,
marzo, tiene como finalidad la
adhesión de nuevos proyectos y
poder aprovechar al máximo las
posihilidades de este proyecto.
Antes de publicarse esta nueva

orden, la Consejería de
Agricultura ha informado antes a
las organizaciones agrarias y a
Ucaman para que presentaran las
alegaciones pertinentes con la
finalidad de incluirlas, siempre
que no alteraran la reglamenta-
ciónanterior, pues variaciones de
fondo supondrían. un agravio
comparativo con las solicitudes
del periodo anterior.
Sin embargo, desde Asaia se ha-

criticado esta decisión y ha, acu-
sado a los responsables de
Agricultura de falta de valentía
por no atender la opinión del see-

J
•

I

,; ,

A este Plan se han acogido, en el primer plazo, 38.656 hectáreas de viñedo

tor que reclamaba unas mejores
condiciones para acceder al plan.
La orden establece que se

podrán presentar nuevos proyec-
tos colectivos y también solicitu-
des de inclusión de agricultores
en los proyectos ya aprobados.
Tambi én se ha introducido la
uva monastrell como variedad
mejorante en la Denominación de
Origen «Jumílla»,
Para Asaja, además de ampliar-

se el plazo de regularización del
viñedo. era necesario que se arbí-
trara la posibilidad de que el agri-
cultor pudiera recuperar los dere-
chos cuyo plazo de reserva hubíe-
• ra expirado sin ejecutar la planta-
ción.También estimaba conve-
niente que la nueva orden permí-
tíera la presentación de proyectos
individuales.
Como complemento a esta dís-

posición, el Diario Oficial de
Castilla-La Mancha ha publicado
otra orden que amplía-el plazo de

solicitudes de arranque con dere-
cho a replantación hasta el próxi-
mo 15 de marzo para facilitar y
agilizar la aplicación del Plan de
Recuperación del Viñedo a los
nuevos solicitantes.
Durante el primer plazo del

Plan de Recuperación del Viñedo
se acogieron al programa 149solio
citudes colectivas, que engloban
a un tdtal de 9.784viticultores de
toda ta región y 38.656hectáreas
de viñedo. La cencibel, entre las
tintas, y la macabeo, en las blan-
casohan sido las variedades mejo-
rantes de uva más elegidas por
los solicitantes de las ayudas del
Plan de Recuperación del Viñedo.
Por otro lado, et Ministerio de

Agricultura ha publicado una
orden por la que se establecen
ayudas para recuperar el viñedo
afectado por la sequía en el perio-
do comprendido entre los años
1993y 1995,con un importe máxi-
mo de 300,000pesetas/ hectárea.

El precio del aceite
en la región superará
la media nacional .

Toledo. D. T.

El precio del aceite en Castilla-
La Mancha estará por encima de
la media nacional debido al coste
añadido que supone la gran can-
tidad de aceituna que este año se
está recogiendo del suelo y que
tiene que recibir un tratamiento

• especial.":
Así lo ha aseguradoel secreta-

rio provincial de Asaja en
Ciudad Real. Florencio
Rodrjguez, quien manifestó que
«por las condiciones climatológi-
cas que hemos sufrido hay bas-
tante aceituna en el suelo, que
tiene que recibir un tratamiento'
para su elaboración muy díferen-
te al del fruto que se recoge det
árbol. Según Rodríguez, en estos

~ momentos ya está generalizada
~ por toda la región la campaña de
~ recogida de aceituna, a pesar de
.~ las dificultades y el coste añadi-
· do que están causando las últi-
mas Iluvías».
Aunque el precio del aceite de

Castilla-La Mancha será ligera-
mente superior al del resto de
España, el precio de la aceituna
en recolección bajó unas quince
pesetas con respecto a la cam-
paña anterior.
Según el secretaríq provincial

de Asaja, «ahora se está pagando
el kilo de aceituna a 60 pesetas
frente a las 75 pesetas del año
· pasado, pero estoy hablando de
precios de campaña Y.por tanto,
el sector debe estar tranquilo-
porque la comercialización del
fruto se va a hacer de forma esca-
lonada, no precipitada», matizó
Rodríguez.
Por otro lado, Asaja ha pedido

al Ministerio de Agricultura la
urgente puesta en marcha de las
ayudas al almacenamiento pri-
vado de aceite de oliva, con Q:Ifin _-
de que los productores puedan
retirar del mercado 200.000tone-
ladas de este producto y hacer
frente así a la caída de precios.

•

Sistema de Compra Personaltxqdo:
_ Ya no te"drll que adapttirse mAs (1 las Umitadon(fs de

'lith IIl$tarjetas convencionales. Olvidese de la rigidez de

los dMJitos a secas y de lOs crJdi,os preJfJados.
• •

Á partir de abo,"", su latieta de La Caja Rural con

el SCp, serd la que se adapte a usted ddndole III

postbUtdad de que sobre 14marcha y enfunctdlJ a• •
sus posibilidades seftje "'forma de pago que mds le

cOllvengapar(4,t;."..dauna de sus compras enfunctdn de
'. :'~'_';''i_ii¡?

su Imporle .
•

•

•

.- .-..
" •4',
\
SISTEM... DE COMPRA
PEKSONALlZ"'OO

-+- CAJA RURAL
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Los ganaderos de la sierra Norte de Guadalajara podrán
certificar la calidad de la carne de vacuno que producen
L

A carne de Guadalajara, concretamente la que
se produce en la comarca de la Sierra Norte,
se podrá vender de ahora en adelante como

carne certificada y con garantías de calidad de cara
al consumidor. Esta posibilidad se hará real tras la
incorporación de los ganaderos de esta zona al pro-
grama europeo Clara (Carne Libre de Aditivos Regu-
lada y Avalada). Por lo pronto, ya se encuentran ins-
critos cerca de un centenar de animales, cantidad
que se espera que se vea ampliada a lo largo del

mes de enero. Los ganaderos además han decidido
aunar esfuerzos en lo que a la alimentación del ga-

nado se refiere

Guadalajara. Roelo Rulz
La carne que se produce en la

zona de la sierra Norte de Guada-
lajara podrá certüicarse a partir -
de ahora, ello permitirá ofrecer
al consumidor una garantía de
calidad de la carne que consu-
men.
Esla posibilidad será factible

tras la incorporación de ganade-
ros de esta comarca de Guadala-
jara al programa CLARA (Carne
Libre de Aditivos Regulada y
Avalada); por los trabajos que ha
venido desarrollando en este
campo la Diputación Provincial
de Guadalajara.
Esta iniciativa se está aplí-

cando ya con un grupo amplio de
industriales y ganaderos cárni-
cos y su objetivo es certificar y
avalar la calidad en la produc-
ción de la carne de vacuno.
En Guadalajara, de momento

ya hay inscritos cerca de un ceno
tenar de animales, cantidad que
se espera que se vea ampliada a
lo largo del mes de enero.
Todo ello permitirá de ahora

en adelante que la carne de la

Sierra Norte de Guadalajara se
diferencie de la que se produce
en otros puntos de la provincia y
de España por el color, la tex-
tura, el sabor, fibrosidad, valor
proteico y gusto que ofrece la
carne.
Por lo pronto, ya han comen-

zado a hacerse los controles sani-
tarios correspondientes a los que
obliga la Unión Europea, que
aseguran que el animal, desde su
nacimiento, ha tenido un control
exhaustivo.
Por otra parte, la Agrupación

de Ganaderos de la Sierra Norte,
que se constituyó en septiembre
pasado bajo la presidencia de Ju-
lián Arenas Blázquez, ya ha em-
prendido 'algunas actuaciones.
El primer objetivo' que se

marcó desde su constitución fue
la unificación en la alimentación
del ganado, uno de los aspectos
sobre los que se ha hecho más
hincapié desde el programa
Adapt, que desarrolla la Diputa-
ción provincial. Su objetivo era
buscar una fórmula idónea de
elaboración de piensos para aba-

Por lo pronto, alrededor de un centenar de animales se
encuentran acogidos al programa Clara en Guadalajara, que

certifica la calidad de la carne

ratar costes a la par que se busca
igualar el peso de los animales
con una alimentación natural de
cara a la comercialización.
Los ganaderos, tras dirigirse a

varias empresas, han conside-
rado que la oferta más ventajosa
de elaboración de piensos con-
forme a la fórmula pensada por
un neutrólogo para las reses es la
de Saprogal. S. A.. De esta opción
en la unificación de la alimenta-
ción participan ganaderos de la
Sierra Norte, entre ellos de los
municipios de El Cardoso de la

Polígono ganadero en CantalojasHasta ahora la mayoría de los
ganaderos de la Sierra Norte de
Guadalajara venían vendiendo
el90 por ciento de la carne que producían a
la Comunidad de Castilla y León, donde
siempre ha sido bien acogida la carne de
Guadalajara, según asegura el presidente
de la Agrupación de Ganaderos de la zona
de la Sierra Norte, Julián Arenas Blázquez,
Sin embargo, las previsiones son ampliar

en lo sucesivo la comercialización a zonas
como la propia provincia, donde ya se han
empezado a establecer algunos contactos
con grandes superficies comerciales y con
distintos establecimientos de.la provincia
para establecer puntos de venta de la carne
de la provincia.
De momento, uno de los grandes logros

alcanzados por los ganaderos, según ha es-
pecificado Arenas, es la unión de los gana-
deros en la fabricación de piensos que
están elaborados con los mismos compo-
nentes para el ganado de la zona. De esta
forma se consigue que la carne de Guadala-

Sierra, Campísábalos, Cantalo-
[as, Colmenar de la Sierra, Corra-
leio, Oalve de Sorbe, Palancares,
Campillo de Rauas, Campísába-
los.Condemíos, El Ordial, Aldea-
nueva de Atlenza y Peñalva de la
Sierra.
Por lo que se refiere a la co-

mercialización de la carne de va-
cuno, ya se están empezando a
establecer contactos con el mata-
derode Guadalaíara, grandes su-
perficies comerciales y pequeños
comercios de la zona de la Sierra
Norte;

De momento, en la localidad de
Cantalolas se proyecta construir
un polígono ganadero para los

jóvenes que deciden orientar su actividad
profesional hacia este sector, en el que
cada nave tendrá una superficie de 4.000
metros cuadrados. En estas naves se podrá
encerrar al ganado con todo el acond~ciona-
miento que se requiere.
Según el presidente de la Agrupación de

ganaderos, este sector está empezando a
expertmentarun importante impulso,
como lo demuestra el hecho de que cada
vez sea mayor el número de cebaderos que
existen, pese ala despoblación que sufre la
comarca de la Sierra Norte. \..
De momento ya hay 15 solicitudes para

poder desarrollar la actividad ganadera en
el polígono, que .podría estar abierto el pró-
ximo otoño.
En el mes de .abríl podrían dar comienzo

ya las obras de construcción del polígono
de Cantalojas, cuyas obras están financia-,
das por la JUnta. _ .

jara disponga de unas cualidades y carac-
terísticas muy concretas que la distingan
de la que se produce en otros puntos de Es-
paña.
Arenas se ha mostrado consciente de la

necesidad de que la carne de la provincia se
encuentre certificada dado que es un requi-
sito que ya exigen las grandes superficies
comerciales de la provincia para efectuar
las compras.
Por otra parte, según Arenas, la unifica- '

ción en lo que a piensos se refiere ha permi-
tido a los ganaderos lograr 11mimportante
ahorro en el gasto para alímentacíón, que
puede llegar hasta las 6.000 pesetas diarias,
respecto al gasto que venían haciendo ante-
riormente, tal y como ha especificado.
Las cosas para la ganadería en la provin-

cia están empezando a cambiar, según ha
reconocido el presidente d1la Agrupación
de Ganaderos.
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El {(escarab~Q) de Volkswagen regresa al mercado
con un modelo más innovador, el {(NewBeetle»

L
A marcavolkswaqen ha hecho renacer al popular «escarabajo", un nuevo
modelo IIamado:f,New Beetle» que combina las reminicencias del pasado con
el diseño y lasetecnologias más modernas. Este vehículo se presentó en la

primera semana de énero en el Salón del Automóvil de Detroit, y comenzará a
comercializarse en el mercado americano la próxima primavera.

El «New Beetle» saldrá a la venta en cu1ntro colores sólidos (blanco, rojo. negro y amarillo)
Toledo.D.T. sigloXXII equipo de radio con seis altavo-

Para la marca germana, 'el Sus dimensiones son significa- ces y control para en, alarma, fa-
«NewBeetle» es la prueba palpa- tívamente mayores que las del ros delanteros halógenos, frenos
ble de que el vehículo más popu-
lar de la historia del automóvil
puede regresar al mercado mun-
dial como un concepto moderno,
innovador y de máxima calidad.
Este modelo comenzará a comer-
cializarse en el mercado amerí-
cano durante la próxima prima-
vera y después se venderá enEu-
ropa.
Si bien su formato rememora

un nombre legendario en la hís-
torta del automóvil, el popular
«escarabajo», el nuevo modelo
no puede considerarse una reedi-
ción del original. ya que su con-
cepto de diseño y sus caracterís-
ticas lo introducen de lleno en el

original, tanto por dentro como
por fuera: con 4 metros de longi-
tud total'»:,'I,7 metros de an-
chura, dispohe de un habitáculo
de 2,72.metros cúbicos, capaz de
ofrecer un gran confort a sus pa-
sajeros.
Con motor delantero transver-

sal, el «New Beetle» se comercia-
lizará con dos motorizaciones; el
cuatro cilindros de gasolina de
115caballos y la mecánica turbo-
diesel de inyección directa de 90
caballos de potencía.
Este nuevo modelo tiene trae-

ción delantera, y ofrece un ex-
tenso equipamiento de serie, que
incluye aire acondicionado,

de disco en las cuatro ruedas y
cierre centralizado con mando a
distancia. Como elementos op-
cionales puede incorporal' ABS,
llantas de aluminio, programa-
dar de velocidad, asientos de
cuero, faros antiniebla integra-
dos, asientos delanteros calefac-
tables y elevalunas eléctricos.
En cuanto a consumos, con el

motor de gasolina, el consumo es
de 10.2litros a los 100kilómetros
en recorrido urbano y de 8 litros
en carretera. El motor TDl se dis-
tingue por sus prestaciones de
velocidad y recuperación y. muy
especialmente, por su consumo
de 4.9 litros a los 100kilómetros.

Breves

o RACE. El Real Automóvtl
Club de España ha lanzado uua
campaña de promoción entre cu-
yas ofertas destaca descuentos
exclusivos en coches nuevos, en
todas la marcas y modelos del
mercado. En la póliza de seguros
Racecar, el cliente puede elegir
el taller donde quiera reparar su
vehículo, realizar pago fraccio-
nado y para las mujeres existe
un descuento especial. Otros ser-
vicios que ofrece el RACE es Ra-
cesalud; recursos de multas de
ORA, exceso de velocidad,
grúa ... 'o descuentos en viajes y
rutas por ordenador.

o Centro de Ingenlería Skoda.
La empresa checa Skoda ha
puesto la primera piedra del
nuevo centro de ingeniería en
Mladá Boleslav, en el que se ha
realizado una inversión superior
a los 900 millones de pesetas
para una superficie de 3.800me-
tros cuadrados, que serán ocupa-
dos por 160 ingenieros y diseña-
dores del más alto nivel. Los pla-
nes de Skoda Auto apuntan a
una producción de 450.000unida-
des en 1998.

o Santana. El consejo de admi-
nistración de Santana Motor ha
aprobado el plan de moderniza-
ción de la compañía, que tendrá
una duración de tres años a par-
tir del actual y supondrá una in-
versión de 15.000millones de pe-
setas, de los cuales la mayor
parte se destinarán a la fabrica-
ctón del todoterreno YR-8,de ori-
gen Suzuki, y al desarrollo del
nuevo modelo de Santana.

o Cohro de tasas. La Dirección
Geuerai de Tráfico ha introdu-
cido algunas modificaciones en
la Ley de Tasas, entre las que se
encuentra la exención del pago
de tasas para los mayores de 70
años que quieren prorrogar el
permiso de conducir. También
se pretende que Correos deje en
los buzones los avisos de multas.

/
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AYUDASYCONVOCATORIAS

~Un-ive-r-s~i~dadI ['-ju-ventud I I Agricultura I I Concursos ),____ __---'--= I _---'-- __ I _
~ ;..•...,•..:,....",.- ~ ::----
DPrácticas de alumnos de la
Universidad en empresas. El
acuerdo de colaboración firmado
entre la Federación Empresarial
Toledana y la Universidad de
Castilla-La Mancha ha sido pro-
rrogado para este año, al objeto
de participar ambas institucio-
nes en programas formativos,
fomentando prácticas de alum-
nos en empresas y otras actívída-
des accesorias.

Podrá realizar prácticas en
empresas IQs alumnos que rea-
licen estudios en el último
curso de la Universidad de
Castilla-La Mancha. La dura-
ción de las mismas no podrá ser
superiora tres meses. pudiendo
ser prorrogada por un mes más,
previo informe de la empresa y
de la Comisión de Gestión de
este programa.

Podrán realizarse estas prác-
ticas entre los meses de marzo
a septiembre del presente año,
ambos inclusive. Las horas de
prácticas podrán ser hasta 20
horas semanales por alumno.
Los alumnos no podrán en
ningún momento sustituir a
trabajadores y no percibirán
remuneración alguna, ya que la
realización de prácticas en la
empresa no comportará rela-
ción laboral ni administrativa.
Se encontrarán protegidos por
el Seguro Escolar.

Las prácticas, a realizar
estarán en directa relación con
los estudios cursados: Derecho,
Administración y Dirección de
Empresas, y Gestión y Ad-
ministración Pública.

o Ayudas para actividades de
la juventud. La Consejería de
Educación y Cultura ha convoca-
do un total de 12 ayudas para los
jóvenes, Ayuntamientos y aso-
ciaciones en el área de juventud
destinadas a trabajos y activida-
des que se desarrollarán a lo
largo de 1998 en Castílla-La
Mancha.

En conjunto estas actividades
van a suponer para laConsejería
una inversión superior a los 250
millones de pesetas, un 11 por
ciento más de la cantidad inver-
tida en 1997 para estos mismos
programas.

Una de las órdenes regula el
uso de albergues y campamen-
tos dependientes de la Junta de
Comunidades durante este año
y su objetivo es facilitar esta
instalaciones a asociaciones e
instituciones públicas o priva-
das.

Se ofertan un total de 8.650
plazas para el periodo de vera-
no en cinco albergues -Ruí-
dora, Tragacete, Entrepeñas,
Seseña y San Servando- y ocho
campamentos -Riópar, Los Pa-
lancares, Puebla de Don Ro-
drigo, Aicoba, Anguita, Luza-
ga, Condemios y Navamor-
cuende-.

La convocatoria de ayudas
para actividades que se desa-
rrollarán en los albergues juve-
niles de Castilla- La Mancha
pretende promocionar el turis-
mo juvenil a través de los alber-
gues dependientes de la Junta,
y la dotación económica para
este fin será de nueve millones.

o En suspenso los plazos de
diversas lineas de ayudas. La
Consejería de Agricultura y
Medio Ambiente ha decidido
dejar en suspenso los plazos de
presentación de solicitudes para
acogerse este año a las ayudas
para la modernización- de los culo
tivos sociales -ajo, melón y
champiñón- el olivar y la agrio
cultura ecológica, entre otras. " .

Esta decisión afecta a todas
las órdenes de la Consejería
cuyos plazos se iniciaban
automáticamente el 1 de enero,
y su objetivo es precisamente
delimitarlos para evitar que
estén abiertos todo el año, así
como introducir algunas modio
ficaciones y novedades en estas
líneas de subvenciones.

El director general de la
Producción Agraria, Javier
García, ha indicado que esta
decisión no supone que se va-
yan a paralizar las distintas_
líneas de ayudas ni que existan
problemas presupuestarios en
la Consejería para aplicar las
órdenes en esta campaña.
Alguna de las órdenes afecta-
das por esta resolución son las
relativas a la modernización de
los cultivos del ajo, melón y
champiñón, la del olivar o ta
relativa a la agricultura ecoló-
gica, tal y como consta en el
Diario Oficial de Castilla-La
Mancha del 2 de enero.

Para Agricultura, el hecho de
que puedan presentarse solici-
tudes durante todo el año aca-
rrea problemas al final del ejer-
cicio.

·O Feria Aplcola de Pastrana.
.El Patronato Rector del a FerIa
"Apícola de Castilla-La Mancha
.ha convocado el concurso para
,seleccionar el cartel anunciador
·de la xvm Feria Apicola, que se
celebrará deH8 al21 de marzo de
1999 en Pastrana (Guadalajara).
'Podrán participar en este con-
curso todos aquellos artistas que
lo deseen. Las técnicas a emplear
.en la confección del cartel serán

"libres. Las obras deberán ser lné-
ditas. El plazo para su presenta-

'ción terminará el 27 de febrero
'de este año, a las doce horas. Se
establece un premio de 250.000

':'pesetas para el ganador, que será
'entregado junto con el resto de
los premios de la Feria.
'O Concurso de trabajos
· perlodfsticos sobre el calzado
.femenino. El Museo del Calzado
'de Elda ha convocado el 1

- Concurso de Trabajos Perio-
dísticos sobre el Zapato Feme-

'nino (Luis García Berlanga».
Podrá participar cualquier per-

'sona o grupo que acudan a la
- presente convocatoria atenién-

dose a sus bases. Los trabajos
presentados tendrán que haber
sido publicados entre diciem-
bre de 1997 a octubre de 1998.
Los trabajos versarán sobre el
zapato de señora en términos
favorables.
Los trabajos se remitirán al
Museo del Calzado. Apartado
de correos 953, de Elda
(Alicante) antes de las 24 horas
.del día 3 de noviembre de 1998.
Habrá un único premio cuanti-
ficado en 500.000 pesetas.

,----CURSOS, FERIASYPUBLlCACIONES-----+--------,
Jornadas agroalimentarias el director de Empresas de Telefónica,

Guillermo Fernández Vidal, han firmado un
convenio para implantar, en un horizonte de
cuatro años,' la nueva red que permitirá a la
administración regional multiplicar su
capacidad para transmitir y recibir íníorma-
ción y donde estarán integrados todos los
centros de la Junta.

Talavera de la Reina impartirá a partir de
otoño de este año un curso de posgrado en
confección para ingenieros técnicos, que
será único en España, según ha comentado
recientemente el presidente del Centro,
Pablo García. En este curso se formarán
expertos en confección y en áreas como pro-
ducción de calidad; además, según García, el
Centro se compromete a que el 60 por ciento
de estos estudiantes de posgrado encuen-
tren trabajo en empresas del sector. En la
actualidad, sólo las Uuiversidades de
Cataluña y Bélar (Salamanca) ofertan curo
sos de ingeniería textil, pero en ningún cen-
tro se desarrolla un posgrado de ingeniería
de confección, que es el objetivo a desarro-
llar por el Centro en el curso 98-99.

La Unión de Cooperativas Agrarias de
Castilla-La Mancha (Ucaman) celebrará los
próximos 30 y 31 de enero en Toledo las joro
nadas «Castilla-La Mancha 2000: Los retos
agroalímentaríos», en las que está prevista
la participación de más de mil personas. Las
jornadas se han organizado para conmemo-
rar el décimo aniversario de la Ucaman que
se cumplió el pasado 12 de septiembre. En
este encuentro se analizará y valorará la
situación que, en un futuro cercano, afron-
tará la agricultura regional y el movimiento
cooperativo y se brindará un homenaje a un
grupo que personas que han destacado por
su labor en favor del cooperativismo agrario
de la comunidad autónoma. Ucaman ha
invitado a que participen en estas jornadas a
la ministra de Agricultura, Loyola de
Palacio, el presidente de Castilla-La
Mancha, José Bono, el alcalde de Toledo,
Agustín Conde, y el consejero de
Agricultura, Alejandro Alonso, entre otros.

Programas de Garantía Social
El Ayuntamiento de Albacete pondrá en

marcha en los próximos meses tres nuevos
cursos del Programa de Garantía Social,
cofínancíadocon el Ministerio de Educación
y Ciencia, para facilitar la inserción de 36
jóvenes al mundo laboral. Los cursos tienen
una subvención de 48 millones de pesetas,
de los cuales él MEC aporta 19 para ampliar
la formación, reglada y profesional de jóve-
nes entre 16y 21 años. Los tres nuevos cur-
sos para el año 1998son para pintor-empape-
lador, operario de jardines y operario de
fabricación de muebles modulares. Según
ha informado el concejal de Juventud y
Empleo, Juan Carlos López, el
Ayuutamlffito de Albacete ha sido el muní-
cipio que más dinero ha recibido del MEC.

"•

Red Corporativa de Comunicaciones
Los ciudadanos de Castilla-La Mancha

podrán acceder a los servicios de la adminis-
tración regional de una forma más cómoda,
rápida y barata con la nueva Red
Corporativa de Comunicaciones que la
Junta y Telefónica- comenzarán a implantar
este mismo año. El consejero de
Administraciones Públicas, Antonio Pina, y

Centro Textil de Talavera
El Centro Tecnológico de la Confección de
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,. Lallce figero en el mar; l¿chicas, equipo, señuelos
y ¿pocas para pescar los graJide~ predaaores costeros

• PescandQ en El Algarve:'toda la pesca de mar
- él liro de piedra

LO MEJOR
DE·LAPESCA
PARA 'FaDOS

EN EL NÓMERODE ENERO
,. Truchas a cebo natural con plomo corrido:

ulla técnica aNginal
,.Montajes l?onpelo de ciervo, la~ fl}oscas mas -

VolwntllOSas !J, él la vez, mas ligeras -
* La Guingueta, pescéllldcÚruchas de oloño en

el alto Noguera :Pallaresa
..Mundial de salmónidos a.mosca:

discreto resultado deJ..equipo espaflOl
o',

.. Black bass en invierno, Los mejores seiluelos y
cómouWi~~rlos •,

,,

,. Ciprínidos y competición. Nueva sección de
Trofeo Pesca en la que enconlralO:i toda la infolmacl6n

del seclor: técnicas, noticias, llO!Jedades, campeonatos
•

• La pesca a /ancR
ligero en el mar'

gana adeptos día '
a día. Pocas téc-
nicas hay com-

parables a esta
para la cap-

tura de lubí-
nas, barra-
cudas, sa-

mas,
petos ...
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